

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.848

Martes 15 de Noviembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

La gran jornada de ayer en el Ebro

Avance de 11 kilómetros en varias direcciones

Captura de grandes cantidades de material

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 14 DE NOVIEMBRE DE 1938

En el sector del Ebro ha continuado la persecución del enemigo, ocupándose el pueblo de Fatarella, así como importantes posiciones en las estribaciones de la sierra del mismo nombre.

Nuestra línea se ha llevado por la izquierda al Ebro desde su confluencia con el río Matarrañas hasta dos kilómetros al Oeste del pueblo de Ribarroja, y por la derecha se ha roto el frente de posiciones enemigas en varios puntos, continuando nuestro avance a la hora de dar el parte.

Ha quedado ocupada y limpia de enemigo una zona de más de cien kilómetros cuadrados.

Nuestro avance ha tenido una profundidad de 11 kilómetros en algunas direcciones, quedando en nuestro poder 10 kilómetros del ferrocarril de Zaragoza a Barcelona.

El material cogido al enemigo es importantísimo, y da idea de la gran derrota sufrida por los rojos, pues sólo de armamento van contados hasta ahora 1.263 fusiles, 27 ametralladoras, varios morteros de 81, así como depósitos de municiones de todas clases.

El número de prisioneros hecho al enemigo se eleva a 190, teniendo la impresión de que hay muchos más aún no pasados por los puestos de clasificación.

En la cabeza de puente de Serós una mina propia ha volado un tanque ruso del enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros aparatos han bombrdeado en el día de hoy los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y un barco.

También se bombardearon las centrales eléctricas de San Adrián de Besós y la fábrica «Cros», provocando explosiones.

En otro bombardeo se han alcanzado los objetivos militares del puerto de Valencia, tocando los muelles, talleres Gómez y los depósitos de la C. A. M. P. S. A., en los que se provocaron grandes incendios.

Nuestros aparatos fueron atacados por la caza enemiga, entablándose combate, en el que logramos derribar un caza seguro y otro probable. Salamanca, 14 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

La población rusa carece de alimentos y de prendas de abrigo

El déan de Canterbury

Judíos alemanes y católicos españoles

Cuando una personalidad que ha probado su objetividad, su ponderación de juicio y su buena voluntad formula un día una opinión en contra de un acontecimiento, aunque éste merezca toda nuestra simpatía, esa personalidad quedará exenta de ataques por nuestra parte, y únicamente formularíamos las objeciones que conocimiento de los hechos nos mereciese, con el propósito de convenir al impugnador, del error que hubiera podido determinar su opinión. No es éste el caso del déan de Canterbury, célebre por estar al servicio de los rojos españoles, asesinos de obispos, de sacerdotes, de religiosos y de monjas y de miles y miles de católicos, así como incendiarios de templos, profanadores de iglesias y de tumbas.

El déan de Canterbury, sexagenario que recientemente ha contraído matrimonio con una joven de dieciocho años y ha ido a pasar la luna de miel a Barcelona, se ha creído en el caso de pedir a sus fieles protestantes, oración por los judíos que sufren persecución en Alemania.

Es preciso tener idea exacta del asunto que nos debemos a nosotros mismos y el que debemos a nuestros lectores, para que no aparezcan en la cuadrilla los vocablos que pugnan por salir de la pluma. Ese déan y otros personajes que no sólo no han condenado la más espantosa persecución a los ministros del Señor y los fieles de la religión cristiana; sino sin comoverse han visto desmoronarse entre las llamas miles de templos de Dios y otros convertidos y panapanes, cuarteles de la horda de depósitos de material de guerra o viveres, previo despojo, destrucción o profanación de los vasos sagrados y de los ornamentos del culto, lloran amargamente la destrucción de varias sinagogas en Alemania y los daños materiales causados en las haciendas de los hebreos en honor de indignación de un pueblo con un abominable asesinato de un diplomático que ostentaba en país extranjero la representación del Estado. Y, sin embargo, ni un solo judío ha perecido a manos de la multitud. Nos limitamos a señalar la diferencia de conducta.

Oraciones por los judíos que han sufrido perjuicio en sus bienes.

Una oración por MEDIO MILLON de católicos asesinados por los rojos. Ni un recuerdo de simpatía hacia los católicos perseguidos y fuego en la zona bolchevique.

Señor: ¿Es humana y cristiana esa conducta? ¿No tenemos derecho a que se reparar que los que ahora gritan por los perjuicios materiales sufridos por los judíos en Alemania son enemigos y nuestros enemigos, cerraron los ojos y se taparon los oídos para no ver la sangre ni oír los gritos de tanto y tanto mártir de la religión?

¿Hubieran protestado contra el horror de la persecución contra nuestros hermanos católicos en la zona roja y hubiésemos tenido que reconocer que sólo principios humanitarios y sentimientos altamente cristianos habían regido su conducta.

Después de esto, Señor, ¿cuál debe ser nuestra opinión acerca de esos

EL PATRONATO NACIONAL ANTI-TUBERCULOSO realiza, en plena guerra, una obra de honda humanidad: la consecución de un puente de hombres sanos, fuertes, vigorosos. Esos hombres que van haciendo a España, Una, Grande y Libre, el palio triunfal del Caudillo.—P. N. A.

Molotoff dice que se debe a la escasez de la última cosecha

Hablan los expertos acerca del fracaso del régimen soviético

No se trata de una información cualquiera a la que hay que poner la acotación de «no confirmada oficialmente» para que el lector no la considere artículo de fe. Procede nada menos que de Washington, precisamente de donde hace unos días ha salido la felicitación de Mr. Roosevelt a Stalin con ocasión del aniversario de la Revolución roja.

He aquí la información:

«Nueva York, 15 (m.)—En la Unión Soviética hay gran escasez de alimentos y de prendas de abrigo, según ha declarado el premier Molotoff, el cual la atribuye a la mala cosecha recolectada.

Los dirigentes de todas las industrias ofrecen premios en dinero a los trabajadores para conseguir una producción mayor, pero el dinero no tiene allí valor ni poder adquisitivo.

Los observadores extranjeros al pretender señalar las causas del fracaso del régimen soviético a los veintinueve años de instaurado, como lo demuestra la imposibilidad de dar a la población los alimentos necesarios para vivir, hacen notar:

1.º Presunta insuficiencia burocrática.

2.º Jefes no preparados.

3.º Miedo a la responsabilidad.

4.º Gran demanda de alimentos y de ropas necesarias para sostener un gran Ejército.

Añade el despacho de Moscú:

Es corriente ver colas de hombres y de mujeres a las seis de la mañana, en las calles de Moscú, bajo lluvia y nieve, esperar hasta que se abren los almacenes a las diez de la mañana, y mucha gente tiene que regresar a sus hogares sin haber conseguido adquirir alimentos o una prenda de abrigo.

Los precios que rigen son fabulosos.—MUNDIAL.

La brillante jornada de ayer en la orilla del Ebro

Estamos cerca del final de la gran batalla

La habilidad de nuestro mando y la valentía de nuestros soldados

Crónica especial para EL ADELANTADO, del enviado especial de la D. R. V.

Frente del Ebro, 14.—Fatarella. He aquí un pueblo que desde medio día de hoy está en nuestro poder y revela un gran triunfo para el Ejército del Caudillo.

Fatarella se encuentra situado al Oeste de la zona que se está conquistando por nuestras tropas y protegido por los montes de su nombre que, en esta ocasión, lejos de suponer protección para el pueblo, han representado un peligro, ya que los rojos se encontraban parapetados en los montes y lanzando su fuego contra las posiciones nacionales que les iban acosando metro por metro. Pero los rojos han podido resistir escasamente. La habilidad de nuestro mando y la valentía de nuestros soldados han conseguido punto menos que cercarlos, y como consecuencia, conquistó las más importantes posiciones de los montes de Fatarella, que están ya libres de enemigo.

Vencidas estas dificultades de orden orográfico, las tropas nacionales siguieron su avance en dirección Norte, de tal modo, que se pudo llegar al ferrocarril de Zaragoza a Barcelona y conquistar de él unos diez kilómetros.

Las operaciones han sido muy brillantes, habiendo intervenido en ellas, como siempre, la aviación nacional tanto de bombardeo como de caza. La misma eficacia ha tenido la artillería, que no ha cesado un momento de apoyar a los infantes.

Con ser las operaciones de hoy de gran importancia por el terreno que se ha conquistado (más de cien kilómetros cuadrados), no lo es menos por lo que virtualmente encierran para un inmediato porvenir. Las columnas nacionales van a converger sobre un mismo objetivo, cuya conquista terminará por dar al traste con todo el arco del Ebro que había quedado en poder de los rojos.

Nuestros lectores sabrán en días inmediatos a qué nos referimos, y si con una carta geográfica a la vista siguen la marcha de las operaciones, verán que estamos muy cerca del final de esta batalla.

En la parte Este de la zona de operaciones, o sea en las inmediaciones del río, las columnas que habían ocupado hace dos días hasta el kilómetro ocho de la carretera de Venta de Camposinas a Flix, iniciaron su acción con la ruptura del frente tal como habían quedado el día anterior, una con dirección al Ebro, o sea hacia el pueblo de Ascot, y otra en dirección a la parte montañosa, sin duda para enlazar con las que se encontraban sobre la sierra de Fatarella. Las fuerzas que estaban más rezagadas se han dedicado durante el día de hoy a la limpieza y recogida de material de guerra abandonado por los rojos al ver el peligro del cierre de la bolsa que los nacionales habían dibujado.

En la parte Norte los rojos han ofrecido tenaz resistencia, especialmente en la estación de Ribarroja, pero han quedado muy quebrantados, y la cantidad de muertos y de prisioneros que se les han hecho ha sido muy considerable.

Por aquí el terreno apenas tiene accidentes, puesto que caminamos por el mismo valle del río.

El Ebro nos recibe a los españoles al mismo tiempo que los internacionales le abandonan en dirección a Flix, punto convergente de la derrota marxista en esta última intentona que tan cara les ha costado.

EL DIA 20 SERA DE LUTO NACIONAL

Al descubrirse el nombre de José Antonio en los muros donde se encuentre una cruz a los caídos se le rendirán honores de Capitán general

El Caudillo hablará a España y también lo harán el ministro del Interior y el de Agricultura

Por la Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda se han cursado órdenes para la conmemoración solemnisma de la muerte de José Antonio Primo de Rivera, las cuales damos a conocer íntegras, aun cuando bastantes de ellas ya se anticiparon en este periódico.

He aquí en qué consisten:

Burgos, 14.—La jornada del 20 de este mes será de luto nacional.

La Jefatura de Propaganda, con la colaboración de todos los organismos oficiales, atenderá a dar el carácter grave, hondamente serio, que ha de tener esta fecha tan emocionante.

En todas las parroquias se celebrarán funerales. Donde existan varias parroquias se concurrirá con preferencia a la principal. Los balcones y ventanas lucirán colgaduras con vivos negros. Todo lo que constituye movimiento ordinario de la vida de los pueblos quedará paralizado a las doce del día, y en los muros donde se encuentre una Cruz a los Caídos será descubierto el nombre de José Antonio Primo de Rivera, trazado con letras sobrias, semejantes a las de una inscripción romana. Tales inscripciones constituirán el encabezamiento de las listas de los Caídos, listas llenas en tal día con caracteres más pequeños.

En el instante del descubrimiento se harán las salvas de honor que corresponden a un capitán general. Seguidamente se darán los gritos de ¡Presente! a José Antonio, entonándose el himno de la Falange.

Terminada esta ceremonia las jefaturas del Movimiento depositarán coronas de laurel al pie de las cruces.

Desde este instante quedan abiertas las ofrendas públicas a José Antonio y establecida una guardia bajo las letras de su nombre.

En los últimos momentos de la tarde, y en los que se fijarán oportunamente, hablarán a España desde Radio Nacional el Caudillo Franco, el ministro del Interior, señor Serrano Súñer, y el de Agricultura, secretario general del Movimiento, camarada Ra'mundo Fernández Cuesta.

En las primeras horas del día 21, en las escuelas, cuarteles, fábricas, locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., y en general en todos los centros en que exista cierta concurrencia de público, se dará lectura a una lección sobre José Antonio. El texto de la misma será facilitado por la Jefatura de Propaganda.

Radio Nacional ha inaugurado hoy lunes, 12, «La semana a José Antonio», dedicada a exponer su doctrina y estudiar su personalidad. Tan interesante exposición la harán los amigos de la Falange, entre ellos, Ridruejo, Foxá, Samuel Ros, Sirat y Jiménez Arnau.

José Antonio fué el gran reivindicador de la Patria

A continuación publicamos la emisión dada anoche desde Radio Nacional, de Salamanca, dedicada al mártir y glorioso fundador de la Falange Española.

«Quisiéramos desde el micrófono de Radio Nacional, en esta semana de exaltación de la figura de José Antonio, poder tocar los conceptos principales de su genio, relacionándolos con la hora actual de España, por que ningún homenaje mejor ni más hondo podría rendirse a José Antonio que este de contemplar cómo las dotes de su gran corazón se están

convirtiendo en realidades. Y para tratar de lo primero hemos de hablar hoy del concepto de Patria.

José Antonio fué el gran reivindicador de la Patria, precisamente en el instante en que parecía que la Patria iba a hundirse. Justamente en el momento en que amenazaba desplomarse con los mezuquinos separatismos, que hallaban eco de vergüenza en todos los sectores, vino José Antonio para decirles que la Patria, que España era uan sagrada unidad de destino.

Muchas palabras y enseñanzas de José Antonio, a fuerza de usarlas y por el abuso que de ellas se ha hecho, no llegan a nuestros oídos con la emoción de su contenido. Entre estas palabras e ideas de José Antonio, las de «unidad del destino en lo universal» eran unas de las más bellas y precisas que brotaron de sus labios.

La unidad de España, sagrada, se justifica por la igualdad de un destino como de una misma empresa histórica, en que todos los españoles participarán de una comunidad de pasado que a todos nos toca por

(Continúa en la página 2)

Llega a Burgos el alto comisario de España en Marruecos y conferencia con el Caudillo

Burgos, 14.—Esta tarde ha llegado a Burgos con su séquito el alto comisario de España en Marruecos y consejero nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., ilustre coronel don Juan Beigbeder, acompañado de su ayudante el capitán Castillo.

El alto comisario, que desde hace quince años no había estado en la Península, conferenció durante tres horas con el Jefe del Estado.

Más tarde fué saludado por el general Millán Astray, amigo particular del alto comisario, y a las nueve fué a visitar al ministro del Interior señor Serrano Súñer, con quien mantuvo una extensa y cordial entrevista.

LA VERDAD SE ABRE PASO

LAS VICTORIAS NACIONALES EN EL EBRO

Las grandes victorias de las fuerzas del Caudillo Franco en el Ebro y los fracasos de los bolcheviques en sus intenciones en Nules y el Segre encuentran eco, por fin, en los medios extranjeros simpatizantes con el Comité soviético de Barcelona.

Ultimamente se creyeron esos medios en el caso de acoger y difundir con cierto optimismo falsas victorias rojas en el sector de Castellón y en el Segre, pero no pasaron de iniciar la campaña, porque en seguida silenciaron los supuestos éxitos ante el temor de caer una vez más en el ridículo. Se esfumaron en una hora los optimismos porque la realidad arrolladora se encontraba localizada en la orilla derecha del Ebro.

Anoche, por fin, esos amigos de los rojos tuvieron a bien silenciar por completo todo lo relativo a la actividad de las fuerzas marxistas e hicieron recaer su atención sobre la marcha arrolladora de los Ejércitos de España.

Veamos un despacho de Nueva York, difundido por una Agencia cuya propaganda en favor de los marxistas es el «pan» bolchevique de cada día. Veamos el despacho de esta madrugada:

«Hendaya, 15.—Los nacionalistas dicen que han barrido las tropas rojas que se encontraban en la otra orilla del Ebro, con excepción de algunos grupos que se encuentran en los alrededores de Ascot.

El comunicado de los insurrectos (nacionales) dice que las tropas del Generalísimo se apoderaron de Fatarella e hicieron más de doscientos prisioneros, cayendo también en su poder mucho material de guerra. La aviación del general Franco ha destruido los puentes de pontones tendidos por los «leales» (bolcheviques) sobre el Ebro.

Las fuerzas de tierra de Franco continúan su ofensiva contra las posiciones establecidas recientemente por los «republicanos» (bolcheviques) en la orilla del río.»—MUNDIAL.

La escasez de viveres en la zona roja

Berlin, 14.—Las autoridades soviéticas españolas hacen esfuerzos para subsanar la escasez de viveres, y a este propósito han reducido las raciones de trigo y arroz, no sólo a la población civil, sino también a los combatientes.—MUNDIAL.

El Gobierno francés decide no utilizar los plenos Poderes

LA CUESTION DE LOS JUDIOS EN ALEMANIA

Los círculos alemanes aluden a los que ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio

Mr. Chamberlain expresa su sentimiento por los acontecimientos ocurridos en Alemania. Algunos medios yanquis proyectan el boicot contra las mercancías alemanas. Puntos de vista en el Reich

Berlín, 15 (m.)—El cadáver de von Ratz será trasladado mañana desde París a Dusseldorf. El Gobierno francés ha puesto a disposición de la representación alemana un tren especial, en el que vendrán a Alemania, acompañando al cadáver, una delegación del ministerio alemán de Relaciones Exteriores y una sección del partido nacionalsocialista.

Entre los comentarios extranjeros sobre las nuevas leyes del Reich contra los judíos alemanes, hay que destacar los de cierta Prensa, que hablan «de la cruel persecución de los pobres hebreos», dando un tono jeremiaco a sus protestas. Un diario alemán ha hecho una encuesta acerca de la situación financiera de los judíos alemanes, y especialmente en Berlín. Según una evaluación hecha estos días, se calcula el capital de los judíos alemanes en 2.000 millones de marcos. Una contribución de castigo de mil millones no representa, por lo tanto, nada exagerado. Desde el año 1933 emigraron del Reich unos 180.000 judíos, pero no ha variado la densidad de población semita en las grandes ciudades. En Viena, por ejemplo, el 10 por 100 de la población son judíos; en Francfort, el 5 por 100; en Berlín, el 3,7 por 100; en Breslau, el 3,2 por 100.

Nuevas manifestaciones de Goebels
El ministro de Propaganda doctor Goebels ha hecho a la Agencia Reuters algunas declaraciones sobre el futuro trato que recibirán los judíos. Preguntado cómo se hará efectiva la contribución de castigo, ha dicho que por medio de un impuesto. Ha hecho constar que lo que interesa a Alemania es que se marchen del país, y se les permitirá llevar cierta parte de su fortuna.

Insistió el doctor Goebels en que las nuevas leyes contra los judíos no se refieren, desde luego, a capital y empresas extranjeras.

Comentando las informaciones de la Prensa extranjera, según las cuales en Alemania se había declarado la guerra civil, dijo el ministro que no se trata de eso precisamente, sino de la liquidación de los parásitos de un pueblo. Queremos únicamente una separación clara entre alemanes y judíos.

También fué preguntado si con esta serie de leyes quedará resuelta la cuestión de los judíos, a lo que replicó:

—Esto depende de los judíos mismos, y si éstos no están dispuestos a ocupar en la vida pública alemana el puesto que se les indica, nosotros los consideraremos como de otra raza contra la cual se subleva el pueblo, y si intentan burlar estas nuevas leyes, habrá otras nuevas que lo impedirán.

Interrogado si las leyes que acaban de publicarse se refieren también a los judíos ingleses, americanos, etcétera, contestó Goebels:

—Los judíos británicos, americanos y de otras nacionalidades, para nosotros son súbditos de Estados extranjeros y, por lo tanto, las nuevas leyes no se refieren a ellos.

Terminó el ministro de Propaganda dando una explicación sobre el porvenir de los judíos en Alemania, y dijo a este respecto que no se tiene la intención de recluirlas en barrios determinados, pero se tomarán

medidas para evitar que familias de dos o tres miembros ocupen chalets o villas de veinte habitaciones, mientras muchas familias alemanas carecen de las habitaciones necesarias. Concluyó haciendo una amonestación al judaísmo internacional, que ahora inicia una tremenda campaña contra Alemania, con la cual pueden prestar un mal servicio a sus compañeros de raza en Alemania.

La actividad cultural y social de los judíos en Alemania

El jefe de Propaganda del ministerio del Reich ha dado información sobre las actividades culturales y sociales que el nacionalsocialismo ha permitido amplia y generosamente desde hace años a los judíos. Ha dicho que en 1933 se les dió la posibilidad de formar una asociación cultural judía que tiene sucursales en todo el Imperio. Más tarde se fusionó esa asociación con 134 asociaciones más del mismo carácter, bajo la denominación común de «Asociación de cultura judía en Alemania», que cuenta con 200.000 socios. En Berlín existe un teatro judío, y cuentan también con salas de cine y de concierto, reservadas exclusivamente a los hebreos. Tienen también diarios, revistas y librerías, y están autorizadas para recibir ciertos diarios y revistas suyas del extranjero.

Esto demuestra que desde hace más de cinco años el judaísmo tiene en Alemania la posibilidad de organizarse en todos los sentidos su vida cultural. Además de eso, el nacionalsocialismo pone a su disposición las

salas necesarias para sus reuniones. Con la prohibición de visitar locales alemanes, no queda anulada la vida cultural judía. Las reuniones y representaciones del judaísmo sólo fueron prohibidas durante tres días de la semana pasada. En la actual la prohibición ha sido levantada.

La paja en el ojo ajeno

Una parte de la Prensa inglesa se ha hecho portavoz de las lamentaciones de los judíos, y a este propósito no escatima los ataques a Alemania, calificando de acción bárbara la puesta en práctica de disposiciones de represalia por el asesinato abominable de von Ratz. Ciertos diarios ingleses ven la paja en el ojo ajeno y no ven la viga en el propio, porque ¿en qué consisten las medidas gubernamentales inglesas frente a los árabes que defienden su Patria? Sin consideración mandan sus bien equipadas tropas contra un pueblo que defiende el suelo heredado de sus antepasados. Ayer mismo las tropas británicas hicieron volar con dinamita otra casa de un árabe como represalia por haberse disparado desde ella contra dos soldados de la Gran Bretaña, y en esa población se ha prohibido el tránsito por la ciudad. Claro que esto lo hacen en nombre de la humanidad, de la paz y de la libertad. La cosa cambiaría si tales expediciones de castigo las efectuaran tropas alemanas.

No podrán asistir a las Universidades

El ministro alemán de Instrucción Pública dió telegráficamente a los rectores de las Universidades del

Reich orden de prohibir a los judíos la asistencia a las mismas.

Expulsión de judíos en Eslovaquia

Nueva York, 15 (m.)—Se ha anunciado de modo oficial que el Gobierno eslovaco ha expulsado a varios millares de judíos. Sólo de Presburgo han sido expulsados quinientos.

Mr. Chamberlain habla de la cuestión judía

Londres, 14.—En la Cámara de los Comunes el primer ministro ha contestado a una pregunta de la oposición acerca de la cuestión judía en Alemania, declaró que aunque nadie trate de hacer la apología del abominable crimen cometido en la persona de von Ratz, él ha tenido el sentimiento de ver que las informaciones de Prensa sobre los acontecimientos de Alemania no son exageradas, y que hasta Goebels lo había confesado.

Con relación a los socorros que había que prestar a los judíos, dijo que no era cuestión que interesase sólo a la Gran Bretaña.

Ciertos medios yanquis quieren aplicar el boicot a las mercancías alemanas

Londres, 14.—En los Estados Unidos se estudia por ciertos medios la manera de reforzar el boicot que desde hace algún tiempo viene aplicando a las mercancías alemanas. Se dice que probablemente consistan estas medidas en el cierre del mercado americano a las mercancías alemanas que todavía se venden en él.—MUNDIAL.

Reynaud pedía enormes sacrificios a los franceses

Aumento de los impuestos hasta el 32 por 100

Las reformas serán objeto del procedimiento parlamentario normal

Londres, 15 (m.)—Los decretos publicados en Francia dan a conocer los detalles de los nuevos impuestos fijados para restaurar la economía del país.

Los impuestos sobre la renta se aumentan en un 30 por 100.

Impuesto adicional de 2 por 100 sobre las rentas salariales, pensiones, jubilaciones, jornales, etc.

Aumento del precio del tabaco en un 15 a un 20 por 100. El mismo aumento sobre el vino, el azúcar, el café, la gasolina, el gasoil, etc. Aumento de las tarifas del «Metro» y autobuses, postales y telegráficas.

Los aumentos no podrán exceder del 32 por 100 de los ingresos totales.

El Gobierno constituirá un fondo anual de 170 millones de francos para fomentar la natalidad.

La lotería quedará suprimida desde primero de Enero de 1940.

Otras medidas importantes se refieren a la duración de la jornada de trabajo. Queda fijada en cuarenta horas semanales, pero se modifica la manera de aplicarlas por un período de tres años.

Por otro decreto se conceden 1.800 millones a los funcionarios retirados.

El Gobierno renuncia a dichos decretos

Paris, 15 (m.)—Cuando se esperaba otra serie de decretos, se ha sabido que, después de un cambio de impresiones entre Daladier y Reynaud, el Gobierno renuncia a dichos decretos. En su consecuencia, no hubo ayer Consejo de ministros.

En una nota oficiosa se dice:

Resuelto a cumplir rigurosamente los compromisos contraídos por el Gobierno con las comisiones financieras de las dos Cámaras, M. Daladier decidió no utilizar los plenos poderes concedidos para hacer reformas que produjeran disminución en los gastos presupuestarios o buscar medidas de orden secundario que no tuvieran relación directa con el saneamiento financiero.

Las medidas o reformas que interesan al Gobierno serán objeto del procedimiento parlamentario normal.

Hasta ahora el presidente del Consejo no ha tomado ninguna decisión sobre la convocatoria del Parlamento. Sin embargo, de acuerdo con M. Reynaud, enviará en seguida el presupuesto de 1939 a la comisión de Hacienda de la Cámara.—MUNDIAL.

El rearme de Estados Unidos

Pretenden aumentar en mil doscientos millones de dólares el presupuesto de defensa

Y construir 10.000 aviones de combate

Nueva York, 15 (m.)—Se tiene noticia de que va a ser presentada al Parlamento una petición de 2.000 millones de dólares, que serán aumentados a la cifra del presupuesto de Defensa nacional en el año entrante para poner a Estados Unidos en estado de defensa adecuada contra cualquier intento que pudiera llevarse a cabo por otros países contra el hemisferio occidental.

Un funcionario civil ha declarado que en vista de los recientes acontecimientos en Europa y en Extremo Oriente, el presupuesto de la Defensa Nacional, que actualmente es de 1.200 millones de dólares, debe ser doblado para reforzar los servicios de los Ejércitos de tierra, mar y aire. Los dos últimos deben ser los más beneficiados, y debe ser construída una flota de 10.000 aviones de combate.

Los expertos del Tesoro estudian un impuesto de defensa.

Los puntos principales de los nuevos planes de rearme son los siguientes:

Aumento de 165.000 soldados y 12.000 oficiales de los actuales efectivos del Ejército de tierra.

Equipo de una fuerza mínima de protección integrada por 400.000 hombres, incluyendo el nuevo rifle, caretas antiguas, ametralladoras, etcétera, etc.—MUNDIAL.

La confirmación plena de nuestra superioridad y de nuestra fortaleza.

Un escalón más que hemos subido y que nos pone en situación de que los recelosos nos vean bien en el alto, gritando a pleno pulmón: ¡Viva el Ejército! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

El día 20 será de luto nacional

(Viene de la página 1.)

igual y de una comunidad de destino que a todos ha de ocuparnos. Pero este destino se realiza en la universal en un límite amplísimo y académico, que no conoce otras fronteras que no sean las del mundo. Y es oportuno, cuando se habla de una unidad como concepto, recordar algunas citas más elocuentes de José Antonio a este respecto.

José Antonio, con ocasión de discutirse el problema catalán, lo decía: «Nada puede justificar un nacionalismo, porque nación no es una entidad física, étnica o lingüística, sino una entidad histórica, diferenciada de las demás del universo por una propia unidad de destino.»

Y sigue hablando de este modo: «España es la unidad de destino, y no ninguno de los pueblos que la integran. España es, pues, la nación, y no ninguno de los pueblos que la integran. Cuando esos pueblos se unieron, hallaron en lo universal justificación de su propia existencia. Por eso en España lo ingente fué la nación.»

Con estas palabras, claras y contundentes, hablaba José Antonio de la unidad de la Patria, precisamente en los días en que sus enemigos se dedicaban a la lucha contra todos los principios. José Antonio, pensando en la unidad del destino pasado y en la misma unidad para el futuro, siempre para la Patria un concepto leal. Por eso su cariño hacia la Patria.

«Nuestra generación—decía—dueña absoluta de España. No nuestra como objeto patrimonial. La ha recibido de generación en generación en las anteriores, y ha de entregarlo como concepto sagrado a las que se sucedan.»

La Falange es una síntesis de la revolución constructiva y de la tradición

¿Quién mejor que José Antonio puede decirnos por qué nació la Falange?

«A los españoles les duele el presente de España. En tal coyuntura, unos esperaban hallar el remedio echándolo todo a rodar. Esto de querer echarlo todo a rodar, salga lo que salga, es una actitud característica de la época fatigada, degenerada. «Echarlo todo a rodar» es más fácil que recoger los cabos sueltos, amarrarlos. ¿No fué la pereza de la masa el origen de muchas revoluciones?»

Otros son los que aconsejaban buscar el remedio en los ejemplos de antigua tradición, como si la tradición fuera un Estado y no un proceso, y como si a los pueblos les fuera más fácil realizar el milagro de volver hacia atrás.

Ante una y otra actitud, se nos ocurría pensar si no sería posible lograr una síntesis de las dos cosas. De la revolución, no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino para volver a trazar todo, y la tradición, como remedio, sino como sustancia, y no con ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino como lo que harían en nuestras circunstancias. Y de esta manera, ante las necesidades que sentíamos unos cuantos, nació la Falange.»

La milicia es una exigencia, una necesidad ineludible de los hombres y de los pueblos que quieren salvarse

La milicia no es una expresión prichosa y numérica. No es un retrenido juego a los soldados ni una manifestación deportiva de algunos puramente gimnásticos. La milicia es una exigencia, una necesidad ineludible de los hombres y de los pueblos que quieren salvarse. Un destino ineludible para quienes sienten que su Patria y la continuidad de su destino histórico pueden unirnos bajo una voz imperial e imperiosa, para constituirnos en sus guardianes, una fuerza jerárquica, bajo el mando de un jefe que exija una doctrina y la acción de una sola táctica general y heroica.

La milicia es el banderín de enganche en todas las buenas conciencias nacionales; para los que conservan la dignidad; para los que perciben el latido de la sangre española y escuchan en el alma la voz del pasado integrando en el patrio suelo y resonando en el corazón el eco familiar de las glorias de los hombres de su patria, y de su raza, que claman por su perpetuidad.

Es la Patria quien necesita de nuestro esfuerzo y de nuestros brazos. Ella es quien nos manda, por esto, vestir el uniforme, la azul camisa de la Falange. La Patria es quien borda con manos de mujer, de madre para llevar sobre el pecho, exactamente encima del corazón, un nudo, ansioso de luchas y de sacrificios, el yugo y el haz de las flechas simbólicas de nuestro emblema.»

En el futuro asombrarán a cuantos las estudien las geniales operaciones que dispuso el Caudillo en el Ebro

Por «EL TEBIB ARRUMD»

Cada día que pasa crece más y más mi convicción de que España, nuestra España, posee uno de los mejores Ejércitos del mundo, si es que no tiene el mejor de todos.

Y no es ilusión patriótica la mía, ni mucho menos táctica periodística mantener enardecido el espíritu de la retaguardia, que no necesita, por cierto, de puntales, aun cuando a mí me parece que está muy lejos de tener exacta conciencia de todo lo que nuestro Ejército vale y representa, sino que obedece a un examen sereno, circunspeto, del desarrollo de la campaña; a un análisis—no digo crítica—pues carezco de preparación para rodearme de tal atributo, para ponderar y sacar las consecuencias con las premisas más firmes.

Digo todo esto porque si aún viviéramos aquellos tiempos de nuestra Cruzada, ante las victorias de nuestros soldados, hoy sería día en que yo lanzaría aquel famoso: ¡Españoles, en piel, por el modelo de buen arte militar que se ha escrito en menos de quince días, y que en el futuro asombrará a cuantos estudien a fondo el desarrollo de estas geniales operaciones que dispuso el Caudillo y ejecutan sus generales, jefe y oficiales, clases y soldados con un arrojo y una pericia nunca superados, ni aun en las jornadas más brillantes de toda la guerra.

La maniobra en cierre de abanico que venía realizándose, tenía el clavillo o centro en Gandesa. Toda la mitad inferior del abanico se ha-

bía avanzado ya, pero quedaba una puerta abierta en poder del enemigo.

El eje Gandesa-Fatarella-Mora de Ebro, representaba haber conseguido la mitad de lo que se pretendía, si bien era la más difícil, puesto que en esta mitad es donde la línea vertebrada de montañas ofrecía más ventajas al enemigo.

Pues bien; parecía lo natural, y sin duda la esperaba así el enemigo, que, siguiendo la dirección de la maniobra, continuásemos plegando el abanico de abajo arriba; pero he aquí que el genio militar de Franco tiene un nuevo centelleo de los suyos, de los que le han acreditado como maestro insuperable, y en el día de hoy dispuso que para abreviar la traca se cortase la parte que aún tenía abierta el abanico con un corte hacia el Norte.

Diez kilómetros de avance así, en línea recta, metiéndose con increíble audacia por la mitad del campo enemigo, han recorrido estas columnas en el día de hoy, y al final de la jornada, 100 kilómetros cuadrados de terreno, o sea 10 kilómetros Sur por 10 Este-Oeste han quedado cercados.

Oído bien: 100 kilómetros cuadrados. El abanico está totalmente cerrado, únicamente que en su borde un hoy pequeño trozo, como un doblez del arco de círculo, que ni siquiera merece la denominación de cabeza de puente, porque es muy precario el pañuelo de tierras en cuestión.

No lo sabéis muchos de vosotros, españoles hermanos.

De aquella audaz pasada del Ebro, de aquella infiltración a favor de la sorpresa y de alguna traición, justamente sospechada, los rojos, los marxistas, habían hecho poco menos que un mundo, un enorme éxito militar que parecía prueba irrefutable de la potencialidad del instrumento que sirve los designios del sovietismo ruso. Hasta libros en todos los idiomas hizo repartir su laboratorio de mentiras por todo el orbe, pintando lo que sólo fué golpe de mano de fortuna, de tanta fortuna como insensatez en el orden técnico, como una maniobra maestra y una proeza heroica.

Hasta libros, digo, se hicieron y repartieron por todo el mundo, y ahora, ¿qué?; ¿qué pueden decir?; ¿cómo dar marcha atrás a sus flamantes propagandas, a sus infladas patrañas?

Fueron ellos, que no nosotros, los que han dado importancia a lo del Ebro.

Alvarez del Vayo recorrió aquel frente y dejó una orden del día que decía: «Que no se malogren vuestros esfuerzos. Habéis pasado el Ebro y ya nunca habréis de repasarle. Hay que aguantar, a la otra orilla, cueste lo que cueste, porque mientras tanto nadie podrá discutir nuestra proeza. El Ebro ya no lo volveréis a repasar. En conservar la otra orilla está la clave de la guerra. Resistid allí cueste lo que cueste.»

¡Ah!, pues el resistir ya ha costado a los rojos la pérdida y destrozo de todo el Ejército catalán, del que ya no queda unidad que valga la pena de considerarla eficaz, como acaba de demostrarse en la intenciona del sector del Segre.

Ya están al otro lado, de donde nunca debieron salir, si hubieran hecho la guerra como debe ser y no en sentido espectacular.

Los rojos, a pesar de su titánico esfuerzo como zapadores, han perdido lo que les quedaba de importancia militar.

Yo no sé lo que habrán perdido hoy en este corte magnífico, genial, que han practicado los soldados de Franco con una técnica de la guerra que asombrará a los que en el terreno de la ciencia bélica lo estudien, pero estoy seguro de que las bajas sufridas por los rojos se habrán aumentado enormemente.

La emoción y el entusiasmo de esta jornada no me permite continuar mi crónica. Ha sido un día de los grandes, de los de más provecho y de los inolvidables gloriosos de la guerra moderna que está llevando a cabo el Ejército de Franco. Ha sido

Mutualidad de patronos agrícolas de accidentes del trabajo de la provincia de Segovia

ELECCIONES

En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de esta Mutualidad se convoca por el presente anuncio elecciones para la renovación de cargos de la Junta directiva provincial.

Las elecciones tendrán lugar en las Juntas locales el domingo próximo, día 20, presidiendo el acto la Junta directiva local.

Corresponde elegir: Dos vocales por el partido de Segovia.

Un vocal por el partido de Santa María de Nieva.

Dos vocales por el partido de Cuéllar.

Un vocal por el partido de Sepúlveda.

Un vocal por el partido de Riaza.

NOTA.—En los pueblos que no exista constituída Junta local, los asociados remitirán su voto por correo a estas oficinas, Juan Bravo, 24, expresando en el dorso del sobre su nombre y domicilio.

Segovia, 14 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente, Manuel de la Torre y Quiza

Parece que el mal tiempo tiene hoy inactivas a nuestras tropas

LA ESPAÑA NACIONAL EN EL EXTRANJERO

Spaack promete no demorar el envío de un representante a Burgos

La Cámara francesa de San Sebastián

Reitera a Daladier la petición de envío de un representante a Burgos

San Sebastián, 13.—El presidente de la Cámara de Comercio de Francia en esta capital ha enviado una carta al presidente del Consejo, M. Daladier, que comienza así:

«Señor presidente: Por mi cargo de 16 de Abril del presente año tuve el honor de llamar la atención sobre la importancia para el prestigio y los intereses franceses de enviar un representante a Burgos.

La contestación dada por usted y por el representante del ministerio de Comercio me han dado esperanzas en una rápida decisión. Desde entonces han transcurrido seis meses. Diecisiete Estados europeos están representados en la España Nacional y el general Franco ha sabido fortalecer todavía más su posición.

Únicamente Francia, Rusia y unos pocos Estados en toda Europa no han enviado representante a Burgos. El hecho de estar aquí millares de franceses haciendo de la falta de representación oficial y el hecho de que los intereses de Francia en España representen 1.200 millones es motivo suficiente para tomar contacto urgente con la España de Franco?

En el momento en que con tanto valor y éxito emprende el desarrollo de la vida económica y financiera francesa, una rápida solución de Gobierno sobre su representación en España no dejaría de dar felices resultados. Mandar un representante y reconocer la beligerancia Generalísima será obrar lealmente, con tiempo y lógicamente, y estoy seguro de que encontrará el apoyo de los franceses.»

LA REPRESENTACION BELGA

Bruselas, 15.—En el curso del Consejo de ministros celebrado ayer, el jefe del Gobierno, Spaack, se comprometió a enviar sin demora un representante de Bélgica cerca del gobierno de Burgos, aunque para salvar las apariencias también enviará un observador cerca del comité de Barcelona.

Los buques rojos de carga que venían de un crucero auxiliar del Generalísimo Franco, se han hundido en el puerto noruego de Bergen, el "Josina" y el "Bourdo". Procedían con cargamento de la Soviética y se dirigían a puerto español.

Barcos rojos refugiados en puerto noruego

Los buques rojos de carga que venían de un crucero auxiliar del Generalísimo Franco, se han hundido en el puerto noruego de Bergen, el "Josina" y el "Bourdo". Procedían con cargamento de la Soviética y se dirigían a puerto español.

Conservador del Museo "Victoria y Alberto" ha visitado Segovia y Valladolid

El conservador del Museo británico y sus acompañantes salieron para San Ildefonso, siendo recibidos en este lugar por la Junta del Patronato y el alcalde. Visitó detenidamente el Palacio, la Colegiata y otros monumentos. Mister Stewart fue obsequiado en San Ildefonso con un almuerzo.

Después se trasladó al palacio de Riofrío, cuyas dependencias recorrió mostrando una gran complacencia por esta visita.

Mister Stewart y sus acompañantes salieron después para Toledo. La visita del ilustre viajero británico a nuestra ciudad ha sido muy detenida. Mister Stewart no ha regateado sus elogios para nuestras bellezas artísticas y ha significado también su admiración por la obra que, en plena guerra, realiza en la España Nacional la Comisaría encargada de la defensa de nuestro patrimonio artístico. Mister Stewart, antes de partir de Segovia, significó su complacencia al señor Cabello y su profunda gratitud por las atenciones recibidas durante su estancia en nuestra ciudad.

Después de un breve descanso, el Rey Carol, el Príncipe Miguel y su séquito salieron con destino a Inglaterra.

Después de un breve descanso, el Rey Carol, el Príncipe Miguel y su séquito salieron con destino a Inglaterra.

EL VIAJE DE MR. PIROW A ALEMANIA

¿Ofrecerá al Reich la Nigeria, Togo y el Camerun?

A cambio de que Alemania renuncie al Este y al Suroeste de Africa. Una advertencia de Mr. Pirow a Inglaterra

Berlín, 15.—El ministro de Defensa de la Unión Sudafricana llegará el próximo jueves.

El Canciller Hitler recibirá a dicho hombre de Estado, y se celebrarán recepciones en su honor en las residencias del mariscal Goering, del ministro de Negocios Extranjeros, del de Economía y del jefe del mando supremo del Ejército.

Londres, 15.—«Evening Standard» supone que Mr. Pirow propondrá durante su estancia en Alemania, que el Reich renuncie a las antiguas colonias del Este y del Suroeste de Africa, mediante la cesión de la Nigeria, del Togo y del Camerun.

INTERESANTE DISCURSO DE MR. PIROW

Londres, 15.—En un discurso pronunciado con ocasión de un banquete dado en su honor por el Club Naval, Mr. Pirow hizo resaltar la total independencia política de los Dominios británicos en caso de guerra en que se viera envuelta Gran Bretaña.

En presencia del alto comisario inglés de la Unión Sudafricana y de varios miembros del Gobierno, el orador declaró que la participación en una guerra en contra del deseo de la mayoría, podría dar lugar a agitación e incluso a una guerra civil.

Añadió que la colaboración entre los Dominios y la Gran Bretaña debe basarse en los intereses comunes, y no en los sentimientos.

Mr. Pirow ha sido portador de una carta del primer ministro de Sudafrica para Mr. Chamberlain en la cual dice a éste que aquel Dominio aprecia



El Regente Horthy, de Hungría, entrando a la cabeza de sus tropas en la ciudad de Komarón, al tomar posesión de los territorios devueltos por Checoslovaquia

la política exterior del primer ministro inglés y lo que ha hecho en favor de la paz.

EL PROBLEMA QUE TIENE QUE RESOLVER INGLATERRA
Londres, 15.—Un diputado conservador y ex ministro de Colonias ha declarado que no es suficiente el rearme y la reorganización, pues lo fundamental es que Gran Bretaña resuelva el problema demográfico, que presenta caracteres inquietantes.

Un testigo del asesinato de D. José Calvo Sotelo

Se trata de un guardia de Asalto hecho prisionero en la Ciudad Universitaria. Socialistas y comunistas franceses contra el Gobierno. Y piden la convocatoria urgente del Parlamento. El ministro de Estado podrá proceder criminalmente contra la Prensa francesa que ataque a un jefe de Estado

San Sebastián, 15.—«El Diario Vasco» de hoy informa que en la Ciudad Universitaria nuestras tropas hicieron prisionero al guardia de Asalto Aniceto Castro Piñero, que iba en la camioneta número 17 cuando fué asesinado don José Calvo Sotelo.

El detenido ha confesado que, en efecto, perteneció al cuartel de Pontejos, y que salió en la camioneta de referencia en la que los asesinos fueron a buscar en la mañana del día 13 de Julio de 1936 al que había de ser promotor del Movimiento Nacional.

Ha dicho el citado guardia de Asalto que lo vio todo y que desea contarlo sin omitir detalle.

París, 15.—La «Gaceta» oficial publica hoy dos Decretos-leyes. Por uno de ellos se dispone que los debates en el Parlamento podrán celebrarse a puerta cerrada en caso de que su desarrollo pudiera originar reacciones internacionales.

El segundo Decreto autoriza al ministro de Negocios Extranjeros para proceder criminalmente contra la Prensa en caso de insultos dirigidos a un jefe de Estado extranjero.

Socialistas y comunistas

París, 15.—El grupo socialista parlamentario ha hecho una declaración en la que dice que no admite la nueva política del Gobierno reflejada en los Decretos-leyes porque hasta implican una nueva disminución en el consumo y agravarían la crisis económica. Sólo sirve esa política—añade—la Bolsa y a los especuladores.

Protesta asimismo contra el plan de resurgimiento y reclama la convocatoria urgente del Parlamento. Por su parte, los comunistas también critican los Decretos-leyes y reclaman la convocatoria del Parlamento, así como la dimisión del Gobierno, cuyas actividades—concluyen—están en contradicción con el juramento prestado en 1935 y con el programa del Frente Popular.

Actitud de la Prensa

París, 15.—Los periódicos comentan los Decretos-leyes del ministro de Hacienda y hacen notar que esta primera tanda no será seguida por una segunda.

En general, exceptuando los periódicos marxistas, los demás diarios se abstienen de formular críticas, y todos dicen que el ministro exige sacrificios muy duros, pero indispensables para el resurgimiento de la economía.

La bestialidad de Negrín

Lo que dice del bombardeo de Cabra

Negrín ha dado a la publicidad una nota oficiosa en relación con el bárbaro bombardeo de Cabra por aviones rojos que causaron la muerte a 132 personas inocentes. Las últimas palabras de la nota son éstas: «EL BOMBARDEO DE CABRA HA OFRECIDO LOS RESULTADOS DESEADOS POR EL ESTADO MAYOR REPUBLICANO.»

Francia quiere recobrar su posición comercial en Centro Europa

París, 15 (m.)—Una Comisión económica va a salir de París para Bucarest, Sofía y Belgrado. Buscará el desenvolvimiento de la colaboración de Francia con los países de Europa central y oriental.

Los cambios con divisa controlada habían ocasionado una reducción notable de los mercados franceses en aquellos países.

Francia trata ahora de recobrar su situación tradicional en dichos mercados.

Sarraut a Turquía

El ministro del Interior, M. Sarraut, asistirá a los funerales del Presidente de Turquía, Ataturk, que se oficiarán en Ankara.—MUNDIAL.

SE CREE QUE EL PARLAMENTO SERA CONVOCADO EN BREVE

París, 15.—Hoy termina el plazo de la concesión de plenos poderes que el Parlamento y el Senado otorgaron al Gobierno para gobernar por Decretos-leyes en materia económica y financiera.

Parece que el Parlamento será convocado en fecha próxima.

Daladier recibió esta mañana a Reynaud y posteriormente a monsieur Bonnet. Con éste conversó sobre política internacional. Bonnet fué abordado por los periodistas a la salida, quienes le preguntaron si habían hablado sobre las reivindicaciones coloniales alemanas, a lo que contestó el ministro que no habían tratado de tal asunto.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

JEFATURA PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO

Orden de la Secretaría General declarando de uso obligatorio la corbata negra con la camisa azul de Falange en señal de duelo permanente por la muerte de su fundador y primer jefe nacional José Antonio Primo de Rivera

«Confirmada oficialmente la muerte de nuestro Fundador, seguro inspirador y primero de todos los camaradas en la hermandad, el servicio y sacrificio, JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA; habiéndose resuelto la esperanza ideal que, para todos y para nuestra querida Patria, la España Una, Grande y Libre de nuestras consignas, significaba su «ausencia», en la certeza de su pérdida, no debe la Falange, sobria y exacta, hacer públicas y ostensibles muestras de un dolor que ha de ser firme mantenedor de nuestra más fiel entereza en la obediencia y en el mando. Pero sí debe establecerse, por modo simbólico, una señal externa de luto permanente que, en la hora actual y a las generaciones futuras, hable de nuestra inquebrantable adhesión a la doctrina, el espíritu y el ejemplo del que es ido permaneciendo con mayor claridad y mejor eficacia en la verdad de nuestros corazones.

Como señal de este duelo perma-

nente de JOSE ANTONIO y de acuerdo con el sentido de Milicia que él inspiró al Movimiento, ordeno que, a partir de la fecha del 20 de Noviembre, segundo aniversario de su muerte, sea de uso obligatorio para todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., la corbata negra sobre la camisa azul, ya vistan el uniforme completo, o sólo aquélla.

También os pido, en nombre del CAUDILLO, Jefe Nacional del Movimiento, y como secretario general del mismo, que el hacerlo así sea un motivo de acendramiento para vuestras convicciones nacionalsindicalistas, y de mejoramiento de vuestra conducta, para que la alegría de una Falange cada día más acertada y generosa informadora de España, a través de todos los órganos del Poder y de todas las disciplinas de la Cultura, nos consuele de la pérdida del que a todos nos unió en la norma serena y la emoción de la Patria.

Por Dios, por España y su Revolución Nacionalsindicalista.

Burgos, 12 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario general, R. Fernández Cuesta.»

Lo que se pone en conocimiento de los afiliados de esta provincia para que lo cumplan.

EL JEFE PROVINCIAL

Los rojos apenas tienen 70 kilómetros cuadrados en la orilla derecha

Zaragoza, 15 (Impresión de la jornada.)—Con un plano a la vista, un plano cualquiera de los que se publican a diario en los periódicos, los lectores podrán darse cuenta exacta de la situación de la zona roja del Ebro. Nuestra línea parte aproximadamente del kilómetro 161 al Oeste de Ribarrojas y asciende por cumbres de la sierra de Fatarella, siguiendo al Sur, no lejos de las planas de Flix hasta el extremo de la serra de Chercun para ascender luego hacia Ascot, en cuyas cercanías las brigadas de Navarra se mantienen a la expectativa después de romper ayer el frente enemigo.

El territorio que ayer quedaba a los rojos en la orilla derecha del Ebro apenas tiene una superficie de sesenta a setenta kilómetros cuadrados.

En Fatarella los comunistas han dejado las huellas de su vandalismo. El cementerio removido y profanadas y saqueadas las sepulturas. En algunas de éstas hasta han cambiado las leyendas de las cruces por palabras intranscrribibles. Todo hace temer que en Ascot y en Flix ocurrirá lo propio.

A la hora de comunicar no habían podido reanudarse las operaciones en la estrecha faja de terreno que queda al enemigo. La niebla es muy cerrada y llueve de vez en cuando. Conjugadas la lluvia y la niebla, han hecho imposible la actividad militar. No sabemos si avanzada la tarde habrá despejado el tiempo y continuarán las operaciones que, si se han iniciado, habrá sido con grandes esperanzas en el resultado de la jornada.

EN EL PALACIO CHIGI

Mañana entregará el embajador inglés sus cartas credenciales al Rey y Emperador

París, 15.—Mañana, en el palacio Chigi, el embajador inglés entregará al conde Ciano nuevas cartas credenciales que le acreditan como embajador extraordinario cerca del Rey de Italia y Emperador de Abisinia en nombre del Gobierno de la Gran Bretaña.

Después de la renovación de credenciales, el ministro italiano y el embajador inglés firmarán una nota que será dada a la publicidad inmediatamente, entrando simultáneamente en vigor el Tratado anglo-italiano.

Es posible que la nota sea firmada también por el ministro plenipotenciario de Egipto como país interesado en el citado Tratado.

Crisis en el Gobierno húngaro

Budapest, 15.—Esta tarde ha dimitido el ministro de Instrucción pública.

El Rey Carol ha llegado a Inglaterra

Londres, 15.—El Rey Carol y su hijo el Príncipe heredero, Miguel, después de atravesar Europa han llegado a las 11.15 a Boulogne donde han sido recibidos por personalidades francesas. Rindió honores al Monarca rumano una compañía de marinos fusileros.

Después de un breve descanso, el Rey Carol, el Príncipe Miguel y su séquito salieron con destino a Inglaterra.

Londres, 15.—El Rey Carol, el Príncipe Miguel y séquito han desembarcado en Dover a las 14.15. Fueron cumplimentados por el duque de Kent. Seguidamente reanudaron el viaje a Londres.

Bucarets, 15.—Se anuncia que el Rey Carol, además de Londres visitará Bruselas y otras capitales europeas. A Bélgica llegará el día 19 y permanecerá en ese país hasta el 19 por la mañana.

El alto comisario de España en Marruecos

Burgos, 15.—El alto comisario de España en Marruecos, coronel Beigeborg, estuvo esta mañana en la Casa del Cordón, donde celebró una larga entrevista con el vicepresidente del Consejo, general conde de Jordana. Posteriormente estuvo en el ministerio del Interior, donde conferenció con el señor Serrano Suñer.

Avión inglés estrellado contra el suelo

Los tres tripulantes perecieron
Londres, 15.—Un avión del Arma aérea se ha estrellado contra el suelo, pereciendo sus tres tripulantes.

Reflexiones

"A los pueblos no les han movido más que los poetas."—JOSE ANTONIO.

Cuando en la Falange, con ese estilo audaz y seguro que la caracteriza, se afirmaba que los que llevan una camisa azul son los mejores, de ninguna manera se quería dejar sentado que el falangista—individualmente considerado—es un ser infalible, exactamente recto, rigurosamente definidor de la verdad y acertado siempre en sus obras.

Por el contrario, el falangista puede equivocarse; y de esa equivocación—que no es fracaso—tratará día a día de vencerse a sí mismo, mejorándose en algo y haciéndose más fuerte contra el peligro.

Faltó la presencia de José Antonio en los momentos difíciles, cuando se volcaron en nuestras filas centenares de miles, unos con la voluntad decidida de coadyuvar lealmente, otros buscando un refugio para sus pasadas actuaciones, traidoras o cobardes. En estos momentos de aluvión los pocos iniciados, con la buena fe del que quiere acertar plenamente, se limitaron a recoger y desmenuzar la sabia del credo falangista. Y así, el exceso de celo, les llevó a una interpretación cerrada y matemática de conceptos resumidores de una doctrina.

Esa frase de José Antonio: «A los pueblos no les han movido más que los poetas», ha tenido por nuestra parte un entendimiento tan rígido, que hemos pecado de desentratados con la realidad, nos hemos subido al ideal y, casi casi, hemos perdido la comunicación con la tierra, sus defectos y miserias, sus sinsabores y desengaños.

Hemos cantado la revolución con tonos tan fuertes—¡cómo que estábamos en la luna!—, que por exceso de literatura estuvimos a punto de perderla.

Ha sido necesario que Franco nos tendiera su mano y sacara del sueño peligroso en que transcurriamos; y ha sido preciso también que Fernández Cuesta—el camarada de José Antonio en la poesía y en las «obras»—diera la voz de alarma y nos trasladara a la realidad, fría, desagradable y torturadora; pero fructífera, de labor diaria.

«A los pueblos no les han movido más que los poetas». Cierto. Mas José Antonio quiere poetas que sientan, piensen y vivan en la humanidad, «haciendo» y «construyendo», en un «hacer» y «construir» que por el entusiasmo y espíritu en la realización, vayan acompañados de la armonía y el dolor entrañable que encierra un verso.

Por eso, es preferible «sentir» la Falange a «saber» definirla; porque Falange en acción no tiene un programa casuístico, sino un «sentido»; que mejor que las fórmulas de un catálogo político, encontrará en todo caso las soluciones adecuadas.

El exceso de palabrería, el plomo, aunque sea caliente, de la oratoria, no conduce a nada. Y téngase en cuenta que las generaciones que nos sucedieron no nos preguntan el número de mítines y discursos celebrados, ni las estrofas que compusimos o la prosa que destilamos a diario en los periódicos. Esas generaciones, nos interpelarán—pues serán nuestros herederos en la Historia—tomando como base de partida los resultados visibles y prácticos de nuestra obra.

José Antonio fue un gran poeta, tan excelso, que toda su vida fue una estrofa patriótica, culminada con la muerte. Y si bien sus palabras tienen el sabor y el ritmo de un verso, se lo deben a que adquirieron la savia del que supo hacer de su vida y obras el mayor poema épico de la Historia contemporánea.

MAURICIO BERMEJO

APUNTES BREVES

Al filo de la media noche

Hace unos instantes ha entrado en la chavola el camarada que ha terminado su guardia en el puesto cercano. Tan animada ha sido la conversación durante esta primera parte de la noche que ya se ha recibido por teléfono el parte oficial y todavía no hemos apagado el candil. El «saliente de guardia» tampoco tiene grandes deseos de dormir. Y es que aquí en el frente cualquier conversación apasionada tanto y tan sinceramente que, por fuerza se ha de hablar mucho y claro, hasta dejar cada uno bien sentado su punto de vista.

Desde que se ha comido el rancho nocturno, junto a la chimenea agradable de esta chavola, han sido muchos los temas y han sido muchos los problemas puestos, si no sobre el tapete, como suele decirse, sí sobre la manta y el capote que nos arropan.

Se ha hablado de todo en estas horas aburridas: de la guerra, la niebla, la política. En fin, hasta uno se ha atrevido a hacer un análisis psicológico muy acertado de las madrinadas de guerra. Pero junto a estas trivialidades, un tema más apasionante ha salido a relucir con más brillo y más lustre cada vez. La Falange. ¡Nuestra Falange!

Casi todos estos camaradas han volcado su sinceridad y es lástima no poder transcribir sus palabras. El que estaba junto a la lumbre—sin que esto esto quiera decir necesidad del calor, para acalorarse—se ha «metido» muy especialmente con quienes tienen a la crítica, a la mala crítica—los críticos—como tarea exclusiva. Otro ha atacado a quienes alardean de poseer nuestra doctrina y después intentan suplantarla. Con los que diariamente hacen méritos—ha arremetido otro—pero tampoco dejan por eso de criticar de todo lo habido y por haber. Con aquellos que viejos o modernos, hacen fe diaria de «falangismo» y asestan cuando pueden sus puñaladas traperas.

Y más de uno del pelotón ha aludido y ¡con qué fel a los buenos de siempre, a los leales de siempre, que no necesitan de aplausos ni de estímulos y sí solamente instrucciones—mandatos—de quienes tienen la responsabilidad de dirigir. De quien tiene la máxima responsabilidad. El jefe. El Caudillo. Franco.

Sólo uno, entre todos estos camaradas azules desvelados y animados, parece no haber prestado atención a cuanto se ha dicho y a cuanto yo he escuchado silenciosamente. Este muchacho, fuerte, noble y castellano, no ha hecho otra cosa que dar vueltas, bien arropado, sobre las tablas. ¿No le han interesado, quizás, las cosas que se han dicho?

Ramón—que así se llama—aún ha tardado en contestar a las preguntas, que casi a coro le hemos dirigido. Cuando al fin ha hablado, ha sido lacónicamente: «He estado pensando toda la noche—dice—lo contento que estoy, lo feliz que soy casi casa, porque tengo una manta más para arroparme. Perico me ha dejado la suya—añade—cuando ha marchado para casa. ¿Queréis alguno la mitad?... La mañana amanecer con niebla gruesa, que se pega a estas sierras, anunciando frío intenso para todo el día. Dentro de la chavola está aún Ramón, arropado con una manta más que otras veces. Junto a mí está el fusil. Voy a limpiarle con cariño. Mañana cambiaré mi guardia por la de Ramón y la haré precisamente al filo de la media noche. Ariba España.

MARCOS CRISTÓBAL SÁNCHEZ

SEGOVIA RELIGIOSO

En el convento de Santa Isabel

La Comunidad de religiosas franciscanas de Santa Isabel, celebra la fiesta de su gloriosa Titular y Patrona el día 19 de los corrientes.

Por la mañana, misa solemne a las diez y media.

Por la tarde, a las dos y media, se expone el Santísimo hasta los cultos de la tarde, que darán comienzo a las cuatro y media, con estación mayor, rosario, ejercicio de la Santa y sermón por el muy reverendo Padre José Moya, guardián de los Padres franciscanos de esta capital, bendición con el Santísimo y reserva. Terminarán estos solemnes cultos con la adoración de la reliquia de nuestra gloriosa Santa Isabel.

Novenario a San Juan de la Cruz

Desde mañana, día 16, al 24 de este mes se verificará en la iglesia del convento de San Juan de la Cruz el solemne novenario que al místico doctor le dedican sus hijos, los religiosos Carmelitas, las Asociaciones carmelitanas y sus devotos, ante su glorioso sepulcro.

Todos los días, a las tres y media, habrá exposición, rosario, novena y cánticos.

Día 20.—Fiesta del Santo Escapulario. Por la tarde, a las tres y media, los cultos acostumbrados.

Día 23.—Como los anteriores. A

las cinco, maitines y laudes cantados ante el sepulcro del Santo.

Día 24.—A las ocho, misa de comunión general. A las diez, tercia y misa solemne. Por la tarde, a las tres y media, exposición, rosario, sermón por el muy reverendo Padre fray Evaristo de la Virgen del Carmen, Carmelita Descalzo, reserva, y a continuación, se dará a adorar la reliquia del Santo. Dará la bendición con S. D. M. el excelentísimo y reverendísimo prelado de la Diócesis.

Niña ahogada en una charca

Carabias, 12.—Ayer, hacia las doce horas, en ocasión de hallarse jugando en las inmediaciones del barrio de Ciruelos de Pradales, en el sitio conocido por «Arroyuelo», la niña de tres años de edad Martina González Muñoz, tuvo la desgracia de caerse a un charco, pasando el accidente desapercibido en los primeros momentos.

Unos niños que por allí pasaron se dieron cuenta de esta desgracia, avisando a varios vecinos, quienes acudieron rápidamente al lugar indicado, procediendo a la extracción de la infortunada niña y prodigándole los primeros auxilios que, desgraciadamente, fueron ineficaces. Esta falleció a los pocos momentos. El charco donde ocurrió el accidente tiene una profundidad aproximada de setenta centímetros.

Dos casas destruidas por un incendio

Riaza, 12.—En el inmediato pueblo de Fresno de Cantespino se declaró ayer un violento incendio en las casas número 19 y 21 de la calle de San Juan, habitadas por los vecinos de dicho lugar Valentín Martín Sanz y Librada Sanz Velasco. El fuego debió iniciarse en la cuadra del primero de los edificios citados, poco antes de las doce, a cuya hora fué descubierto por Valentín Martín.

Se realizaron rápidamente los trabajos de extinción, en los que colaboraron todos los vecinos, encaminándose principalmente los esfuerzos a conseguir que el fuego no se propagase a los edificios inmediatos.

De ambos inmuebles pudo salvarse gran cantidad de enseres, destruyéndose alguna cantidad de grano allí almacenado, así como cantidades de tocino y patatas y varias aves.

Los edificios no estaban asegurados, calculándose las pérdidas en unas cinco mil pesetas. El incendio se cree casual.

En el suceso intervinieron las autoridades locales y la Guardia civil del puesto de Riaza, instruyendo el atestado correspondiente.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léelo tú.

Suscripción para el aguinaldo del combatiente

Abierta por Orden del ministerio del Interior, se espera que la provincia de Segovia responda con la misma esplendidez y patriotismo que en el año último.

Apresúrate a enviar tu generoso donativo, pues todo lo merecen nuestros soldados, no dejándoles por última hora.

Los ingresos se reciben en los Ayuntamientos.

Suma anterior, 7.086,50 pesetas.

Don Alvaro Sostres Aytés, 10 pesetas; don Marcos Gómez Martín, 5; doña Felisa Sancho González, 5; don José Pérez Barahona, 4; Encarnita y Mariano Martín Pérez, 1; doña Margarita Mas, 0,50; don Angel del Barrio, 5; el niño Francisco del Barrio, 1; doña Valentina González, 10; don Julio Carretero, 5; doña Pia Romano, 1; don Miguel Pérez Villamil, 25; don José Useros, 25; don Bienvenido Alonso, 25; señora de Nieto, 5; don Ezequiel Paniagua, 0,50; don Julián Cuadrado, 0,50; don Toribio Prada, 5; don Facundo de la Cruz, 5; don Francisco Martín Pajares, 15; don Valentín de Burgos y señora, 25; señores de Martín Retortillo, 100; señorita Modesta Martín Retortillo, 25; señorita María Martín Retortillo, 25; bombonería «El Alcázar», 100; don Modesto Gil Alvarez, 30; doña Purificación Pardo, viuda de Díaz Aceves, 25; don Laureano de la Cámara, 25; doña Cándida Vázquez, viuda de Nonide, 10; don Ceferino Baena, 5; don Dámaso García, 2; don Jesús Gilarranz, 5; doña Petronila Escorial González, de Mozoncillo, 50; doña Manuela Escorial, 25; don Felipe Martín Morcillo, 5; doña Paz Bayón, 100; don José de la Piñera, 100; doña Angeles de la Piñera, 100; don Aurelio Martín Casado, 5; don Luis Rincón Lazcano, notario, 100; don Emilio Rey, 10 y don Hipólito de Benito y señora, 25.

Suma y sigue, 8.137 pesetas.

JUNTA DE CLASIFICACION Y REVISION DE SEGOVIA

Revisión extraordinaria de los excluidos del servicio militar correspondientes a los reemplazos de 1932 a 1934

Debiendo efectuarse, por orden superior, una revisión extraordinaria ante esta Junta de las exclusiones del servicio militar, los señores alcaldes procederán a notificar a todos los individuos que estén en las situaciones que se detallan a continuación, residentes como vecinos o transeúntes en las respectivas localidades, con objeto de que se presenten ante esta Junta los días que a continuación se expresan, a las diez y media de la mañana, acompañados de comisionados que reunan las condiciones que señala el artículo 221 del Reglamento de Reclutamiento, respondiendo de la identidad de los mozos y siendo portadores de sus nombramientos efectuados en forma reglamentaria:

Reemplazo de 1934 (1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres)

Excluidos totales y temporales

Día 24 de Noviembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.

Día 25 de Noviembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 26 de Noviembre de 1938.—Reclutas de Santa María de Nieva y su partido y de Riaza y su partido.

Día 27 de Noviembre de 1938.—Reclutas de la capital y de Sepúlveda y su partido.

Reemplazo de 1933 (1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres)

Excluidos totales y temporales

Día 29 de Noviembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.

Día 30 de Noviembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 1 de Diciembre de 1938.—Reclutas de Santa María de Nieva y su partido y de Riaza y su partido.

Día 2 de Diciembre de 1938.—Reclutas de la capital y de Sepúlveda y su partido.

Reemplazo de 1932 (1.º, 2.º, 3.º y 4.º trimestres)

Excluidos totales, temporales y de servicios auxiliares

Día 4 de Diciembre de 1938.—Reclutas de los pueblos del partido judicial de Segovia.

Día 5 de Diciembre de 1938.—Reclutas de Cuéllar y su partido.

Día 6 de Diciembre de 1938.—Reclutas de Santa María de Nieva y su partido y de Riaza y su partido.

Día 7 de Diciembre de 1938.—Reclutas de la capital y de Sepúlveda y su partido.

En caso de no residir en las respectivas localidades reclutas que deban presentarse, los señores alcaldes darán cuenta a esta Junta por correo con urgencia.

Los lesionados de guerra se presentarán los días que les corresponda a los pueblos donde residan, excepto los que hayan ingresado en el benemérito Cuerpo de Mutilados, los cuales no tienen que comparecer.

Los señores comisionados entregarán el día de su presentación duplicada relación nominal, por orden alfabético, de los reclutas que han de efectuar su presentación ante esta Junta, expresando si son excluidos totales, temporales o de servicios auxiliares, consignando cuantos datos tengan respecto de los que no estén presentes. Estas relaciones se ajustarán al modelo que se insertó en el «Boletín Oficial» de la provincia número 122, de 15 de Septiembre de 1937.

De los que estén en la Milicia de Falange Española Tradicionalista se acompañará el correspondiente certificado, expedido por la Jefatura militar provincial de dicha Milicia.

Segovia, 15 de Noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El teniente coronel presidente, Víctor Terradillos Prieto.



Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago

BAYER

Frixal

el nuevo linimento nacional

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Segovia

El Consejo de Administración de este Establecimiento ha acordado celebrar la Junta general de señores accionistas que previenen los artículos 5.º y 7.º de sus Estatutos, el día 20 de los corrientes, en el local del mismo, a las once y media de su mañana en primera citación, y de no poder efectuarse por falta de número, tendrá lugar en segunda citación, a las doce del mismo día, siendo válidos los acuerdos que en ella se tomen, cualquiera que sea el número de los que concurran, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo segundo del artículo 8.º de dichos Estatutos.

Segovia, 15 de Noviembre de 1938. El presidente, Gabriel J. de Cáceres.

Bicicletas «Suprema»

Accesorios. Cubiertas. Cámaras. Parches. Lubrificantes. Crasas y Valvolinas

Pedidos a **Representaciones U. Mariano García** Buitrago, 8 Tef. 301 Segovia

Agustín del Cañizo

Catedrático de Medicina
Consulta de doce a dos y de cuatro a seis
RAYOS X
Muerte y Vida, 4. Teléfono 34 Segovia

Lo que necesita el combatiente para el Aguinaldo

Leche condensada; turrón; mermeladas; nueces y caramelos; artículos de prolongada conservación; frutas secas; licores, vinos generosos; tabaco

Fino Quinta

finura y estilo especial
Osborne

INMEJORABLES

CREMA NUBILIA para el día
CREMA HESPERIN para la noche
PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid
Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA
Fundado en 1900

Capital	12.000.000 de pesetas
Desembolsado	6.000.000 de "
Fondos de reservas	4.529.475,69 de "

CUENTAS CORRIENTES
A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

CAJA DE AHORROS
Funcionando diariamente a las horas de oficina

DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores y alhajas

Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo.
Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros.
Y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
Sucursal de Segovia
JUAN BRAVO, 2 Edificio de su propiedad

Doctor Zamarrigo

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero